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Бригада
очистного забоя  
Г. П. Золотарева

Так уж повелось, свой 
профессиональный праздник 
— День шахтера — коллек
тив рудника «Ковдор» еже. 
годно встречает хорошими 
трудовыми достижениями.
Нынче с самого начала го
да среди бригад и звеньев 
развернулось соревнование

ф  Ф Л А Г С О Р Е В Н О В А Н И И ^

ВЫМПЕЛ -  
КОВДОРСКОМУ ГОКу

за выполнение социалисти. 
веских обязательств к пер
вой годовщине Конституции 
СССР. К намеченной цели 
коллектив идет уверенно. 
Семимесячное задание по
всем основным показате
лям шахтеры перевыполни
ли. О тех. кто сегодня воз
главляет соревнование, рас. 
сказывает заместитель на
чальника рудника Г. Г. Бо
рисов.

— Самое высокое, самое 
напряженное задание на
1978 год взяла бригада очи
стного забоя Геннадия Про
копьевича Золотарева. У
коллектива самая высокая 
выработка, причем она 
держится стабильно. В ию
не план откатки горной 
маСсы бригада Г. П. Золо
тарева выполнила на 110 
процентов, а в июле на
112,9 процента. 400 кубо
метров горной массы сверх 
плана — таков итог труда

В Воркуте состоялась 
очередная встреча делега
ций — представителей 
предприятий Северо-Запа
да, участников межотрасле
вого соревнования.

Повестка дня включала 
подведение итогов социа

листического соревновании 
за первое полугодие. Крас
ное Знамя присуждено кол
лективу Череповецкого 
металлургического завода, 
добившемуся наиболее 
высоких показателей.

Второе место в соревно
вании и вымпел присужде
ны коллективу Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината. :

передового коллектива.
—» В чем причина тако

го постоянства?
— Прежде всего взаим

ная ответственность и бри
гадира и его подчиненных. 
Без такого контакта успех 
немыслим. Геннадий Про
копьевич пользуется боль
шим авторитетом у товари
щей по работе. Он ве
теран комбината «Ковдор- 
слюда». Горное дело и зна
ет, и любит.

Высокое профессиональ
ное мастерство каждого — 
тоже делу помощник. Как и 
бригадир, больше десяти 
лет на шахте трудятся 
В. П. Быстров, В. В. Семе- 
нюга, В. Г. Колесов идру- 

\гие. Они подстать бригади
ру, опытные мастера свое
го дела. А главное — в кол
лективе упрочилось прави
ло: дал слово — сдержи. От 
этой традиции бригада еще 
ни разу не отступала.

ЕСТЬ 
ПЕРСПЕКТИВЫ

По итогам общественного 
смотра-конкурса на лучший 
сельскохозяйственный кол
лектив за первое полуго
дие подсобному хозяйству 
ОРСа Ковдорского ГОКа 
присуждено I место. Под- 
хоз отличился в соревнова-

Болыпой вклад в общий 
успех внесло звено проход
чиков под руководством 
Г. Е .Данилова. Это звено 
постоянно обеспечн в а е т 
фронт работ с запасом, ес
ли можно так выразиться. 
Значит и создает возмож
ность забойщикам работать 
с максимальной отдачей. 
Например, июльское зада
ние проходчики звена Г. Е. 
Д анилова. перевыполнили и 
подготовили откат ч и к а м 
горной массы путь в 58 по
гонных метров.

Сейчас у бригады Г. П. 
Золотарева одна забота — 
дать свёрх плана и в 
августе 400 кубометров гор
ной массы. Это будет оз
начать, что годовое обяза
тельство по откатке горной 
массы будет выполнено до
срочно.

I
Интервью вела Т. Сап
ронова.

ими за использование ре
зервов повышения произ
водительности труда и ка
чества продукции. Первый 
секретарь Кировского гор
кома КПСС Г. Г. Гильманов 
вручил победителям пере
ходящее Краснее знамя 
горкома КПСС, гориспол
кома, городского Совета 
профсоюзов и горкома 
комсомола.

Сократили 
простои

В производстве апатито
вого концентрата не пос
леднее слово за рабочими 
реагентного отде л е н и я. 
Речь не только о качестве 
продукции, но и ее себе
стоимости. Еще совсем не
давно простои вагонов с ре
агентами достигали 5 ты 
сяч рублей. Полностью, ко
нечно, мы не избавились от 
простоев, но сократили на
много. Сейчас они состав
ляют не больше 50 рублей 
в месяц.

Добились мы успехов и в 
стабилизации реагентного 
процесса, меньше стало 
бракованпых смей и т. д. В 
результате по сравнению с 
прошлым годом получили 
значительную экономию ре
агентов. Хотя производство 
концентрата за это время 
почти удвоилось.

Об успехах небольшого, 
в  20 человек, коллектива 
можно судить и по таким 
фактам: четыре сотрудника 
признаны лучшими по про
фессии, восемь являются 
ударниками коммунистиче
ского груда. Среди них Н. В. 
Кондрашпна, Р. Л. Красни
кова, Т. А. Варганова.

Резервы отделения реа
гентов далеко не исчерпа
ны. Они появятся с вводом 
в постоянное производство 
установки жидкого стекла. 
Рабочей комиссией она до
пущена к эксплуатации. 
Первые опыты показали, 
что жидкое стекло собст
венного производства соот
ветствует определен н ы м 
нормам. А это значит, что 
апатитовое производство не 
будет простаивать из-за не
своевременной отгрузки по
ставщиками жидкого стек
ла — одного из основных 
реагентов в получении апа
титового концентрата.

Ю. ЗИМАКОВ.
начальник реагентного
«уделения.

На важном 
посту

О таких, как Александр 
Щелкунов, в народе при
нято говорить — рабочая 
косточка. Кажется, дав
ным-давно работает он в 
реагентном отделении уча
стка флотации, а по доку
ментам выходит, что чуть 
больше года, с апреля 1977 
года. Приехал сразу после 
службы в армии.

Начинал разнорабочим. 
Сейчас Александр — ква
лифицированный рабочий:

в 22 года он сливщик реа
гентов 4 разряда, водитель 
электропогрузчика, а сов
сем недавно на месячных 
курсах в Ленинграде осво
ил новую специальность — 
аппаратчик автоклава.

Это на будущее, когда ус
тановка для варки жидкого 
стекла, смонтированная в 
реагентном отделении, бу
дет полностью обеспечи
вать апатитовое производ
ство жидким стеклом.

Растворщицы реагентов 
(а коллектив реагентного 
отделения в основном ж ен
ский) .не переживают, ког
да Саша на смене. Э то'зна
чит, что не придется бе
гать при закачке того или 
иного реагента с самого ни
за, от насоса, иаверх, сле
дить за показаниями мер
ного бачка. Включение на
соса, как правило, Алек
сандр берет на себя, ну а 
реагентщице остается толь
ко проследить за бачком 
наверху. Короче, не чура
ется никакой работы. С оди
наковой увлеченностью и 
задором легко перевозит он

грузы, сливает реагенты, 
ремонтирует поддоны у 
цистерн и многое-многое 
другое, что просто-напросто 
не входит в круг его обя
занностей.

А в свободное время Са
ша одаривает своих това
рищей по работе фотогра
фиями. Это давнее его ув
лечение. И будь то снимок 
на работе, на субботнике, 
или за шахматной доской, 
гг здесь чувствуется, что 
снимал неравнодушный че
ловек.

А недавно комсомольцы 
участка флотации избрали 
Александра членом «Ком
сомольского прожектора». 
Надо полагать, что его уме
ние мастерски фотографи
ровать приобретет новое 
назначение — гвоздить не
поладки, спрашивать с не
радивых и т. д.

Комсомолец Александр 
Щелкунов своим добросо
вестным трудом заслужил 
такое право.

Л. ЧАУС, 
партгрупорг участка 
флотации.

О
Четыре года работает 

растворщиком в реагент
ном отделении Татьяна Афа
насьевна Варганова. Когда 
она на смене, все в поряд
ке: оперативно приготовле
ны реагенты, своевременно 
поданы на флотацию.

На снимке: Т. А. Варгано
ва за пультом управления.

Фото А. Щелкунова.

О

С В О Д К А

сдачи дикорастущих, уборки однолетних 
и многолетних трав в подсобном хозяйств*

Дикорастущие Сеяные травы

Предприятия план сдано плен убрано

т т га г*

Ковдорский ГОК 
Трест «Ковдорстрой» 
ГОК «Ковдорсяюда» 
Ковдорский ЛПХ 
Т Э Ц
ОРС Ковдорского ГОКа 
Городские организации 
Ковдорская ГРП 
Участок МПМ

20 24,9 250 149
17 21,1 70 50
12 13 50 35
5 3 16 15
2 1,3 10 9

15 12,5 10 5
3 3 20 11
2 10 10 10

— — 6 —

Темпы все выше
Из 480 гектаров в подхозе убрали травы уж е на 340 

гектарах. За эту неделю темпы косовицы трав возрос
ли. Особенно отличились в последние дни на заготов
ке трав работники ГОКа «Ковдорслюда». Из 50 гекта
ров по плану они на 23 августа скосили 35 гектаров. 
Коллектив дал слово завершить уборку трав к . Д т о  
шахтера. Это вполне реально, так как ежедневно их 
отряд косцов убирает травы с 5—6 гектаров.

Хорошо потрудились ньцтче на полях нашего под- 
хоза и шефы из Ковдорского леспромхоза. Они уж е 
выполнили задание по заготовке кормов.

Благодаря активной помощи шефов в подхозе зало
жено 2.744 тонны зеленой массы на силос из 2.930 по 
плану. А это значит, что, как и намечено, заготовку 
сочных кормов завершим до 1 сентября.

3. КУЗНЕЦОВА, 
экономист подсобного хозэйства.

Последние | В сжатые
приготовленияI сроки

2
Иодхоз готовится всту-1 Успешно справились в 

нить в зиму с помощью т е -1  поставленной задачей в ока- 
фов. Уже справился с пла- > зании помощи подсобному 
ном мероприятий Ковдор- ! хозяйству труженики Ков- 
ский ГОК. Шефы вырубили 5 дорской ТЭЦ. В сжатые 
кустарник, отремонтирова- j! сроки сдали необходимое 
ли два моста, провели ра- \ количество дикорастущих я  
диофикацию жилых домов
В теплицах установили ме
ханизмы для открывания 
форточек.

Серьезно в этом году 
взялся за дело .трест «Ков- 
дорстрой». Строители отре
монтировали пять силосных 
траншей, сделали площад
ку. А такж е отремонтиро
вали мост.

Почти все готово для 
нормальной зимовки скота. 
Отремонтированы свинар
ники и коровник, крыши 
коровника и склада комби
кормов. отремонтирована 
электросеть. Ремонта оста
лось немного, во он потре
бует кубометров десять пи
ломатериалов. Надеемся, 
что в этом нам помогут.

А самое главное — ко
тельная. «Металлургпро- 
катмонтаж» должен смон
тировать два котла. Пока 
что этот объект вызывает 
наибольшие опасения.

По запасу кормов: коли
чеством выделенного нам 
комбикорма мы удовлетво
рены. А ассортиментом не 
очень, снова не будет птичь
его комбикорма, он заме
нен свиным. Следователь
но, опять, как и  в про
шлом году, - будут трудно
сти с выполнением плана 
производства яиц.

В. КУЗНЕЦОВ, 
директор под х о з а 
ОРСа Ковдорского 
ГОКа.

убрали травы на полях. 
Несмотря на неблагопри

ятные погодные условия, 
мокрое ..роле, когДа даже 
трактор ' не мог встать на 
погрузку, работники стан
ции трудились с полной от
дачей. Там, где не могла 
пройти косилка, косили 
вручную, переносили на 
значительное расстояние 
зеленую массу, прежде чем 
погрузить ее в тележку 
трактора.

Была создана сводная 
бригада из 32 человек, то 
есть каждый шестой работ
ник станции стал членом 
этой бригады. Уборку мож
но было провести быстрее, 
если бы не отсутствие в те
чение двух дней трактора 
с тележкой, неполадки в 
работе разгрузчика массы 
на силосной яме,

В середине недели одним 
из первых наш коллектив 
закончил работу на подсоб
ном хозяйстве. Этому спо
собствовал добросовестный 
труд работников ремонтно- 
строительной группы А. Д. 
Сушкова, Н. П. Мугатина, 
Н7 Е. Чурикова, электро
монтеров лаборатории ре
лейной защиты Е. С. Дор- 
мидонтовой, II, В. Калини
на, изолировщицы Г. П. 
Тращенковой. многих дру
гих членов бригады.

В. ДАНИЛОВ, 
председатель завкома 
Ковдорской ТЭЦ.

ф  О Ф И Ц И А Л ЬН Ы Й  ОТДЕЛ ф  ■ 

СЕССИЯ ГОРСОВЕТА Ковдорского городского

30 августа  в  10 часов 
во Д ворце к ул ьтуры  и м е
ни 50-летия О ктября  со
стоится д е в я т а я  сесси я

С овета н ародн ы х д еп ута
тов 16 созы ва. 

П овестка дн я : отчет о 
работе исполком а гор
совета.



НОЕВОИ л и с т о к  «р у д н о г о  КОВДОРЛ»

22 августа. Вторник. 
Бригада В. И. Горшкова на 
реконструкции второй сек
ции участка обогащения 
приступила к обвязке арма
турой фундамента стержне, 
вой мельницы. Эту работу 
строители вынуждены на
чать из-за отсутствия це
мента на ЖБИ комбината 

•производственных пред
приятий. Уже 4 смены под
ряд они не могут начать 
укладку бетона в фунда
менты шаровой мельницы, 
обвязка арматурой и опа
лубка которой уже законче. 
кы. * 4 *

23 августа. Среда. 8 ку
бометров бетона приняла 
вчера во вторую смену 
бригада В. А. Сиволапа на 
строительстве пристройки 
корпуса среднего и мелкого 
дробления, и ни одного в 
третью. Такие темпы рабо
ты могут надолго «выбить» 
строителей из графиков. 
Главная же проблема здесь 
решена: в прошлый чет
верг запущен второй ба
шенный кран, и в течение 
2-х дней механики УМС де
мон I ирова.вд первый. Одна
ко обратная засыпка при
стройки КСМД, начатая с 
понедельника, ведется край
не медленно, и это может 
затянуть вторичный мон
таж крана на отметке 
«-—10». В гаком случае уло. 
житься в намеченные сроки 
бригада сможет только, ра
ботая по воскресеньям и в
две смены1 по субботам.

*  *  *

Бригада П. Корнюха на 
строительстве нульпонасос- 
ной № 1 приступила к вяз
ке арматурой и опалубке 
монолитного канала зумп
фа.

* * *
Звено каменщиков брига, 

ды К). Ларубина (СМУ-3) 
заканчивает кирпичную 
кладку «по нолю» ЭРУ 
главной понизительной под
станции. Надолго задержа
ли строителей неувязки с 
пуском башенного крана, 
фундаменты и металлокон
струкции, ведь эта работа 
должна была быть законче
на еще 5 августа. Особые 
трудности на площадке с 
металлоконструкциями, ар
матурой и закладными де
талями, без которых невоз
можно ■ уложить монолит
ные перекрытия. А впереди 
у звена М. Куткяка еще 
около 2 тысяч кубометров
кирпичной кладки.

* * *
Бойцы студенческого от

ряда «Сигма» закончили 
устройство части рОСГверка 
ГСМ. С заданием огряд 
справился на 4 дня раньше 
намеченного срока.

0,Р«АПЙ1П
Ш кОВАОР 
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4  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! 4

Чем поднять 
балку?

Бригада монтажников М. 
Баранова участка «Севзап- 
энергомонтажа» в этом ме
сяце вчерне закончит мои 
таж водогрейного котла. С 
начала сентября можно бы
ло бы и начать монтаж 
третьего парового котла, 
части которого уже приш -| 
ли на площадку, но невоз
можно из-за отсутствия | 
мостового крана.

А электриков уч астк а■ 
«Гидроэлектромонтажа», о т , 
которых зависит его пуск,! 
уже трртью неделю нет па 1 
плшйадке. Причины тому! 
объективные — не хватает | 
людей, но и срыв пуска но- ' 
вого корпуса ТЭЦ оченн- 
ден. Сотип тони металло
конструкций п трубопрово
дов необходимо будет смон
тировать внутри котельной 
всем завяэанным на монта
же подрядчикам, беэ чего 
невозможен пуск даже од
ного котла.

Вызывают серьезные опа
сении и темпы строителей. 
Главная задача их п мон
тажников «Севзалсталькон- 
струкции» закрыть новое 
здание ТЭЦ. Как минимум 
+  5 градусов необходимо в 
котельной для пуска кот
лов, ведь в противном слу
чае будет мерзнуть вода. 
Выход из этого положения 
только в форсировании ра 
бог монтажников и Строи
телей.

Г. АЛЕКСЕЕВ, 
прораб участка «Сев- 
зап энергомонтаж».

Хорошо потруди
лась бригада В. И. 
Горшкова на реконст. 
рукции первой секции 
МОФ. И сегодня на 
стройплощадке горя
чая пора: полным хо
дом идет вязка арма. 
туры и опалубка фун. 
даментов реконструи
руемой второй сек
ции. Не сниж а ю т 
строители набранных 
темпов: 120—130 про. 
центре выполнения 
сменных заданий — 
обычные показатели 
груда коллектива.

На снимке: строи,
тели СМУ-1 (слева 
направо) В. В. Быч- 
ковский, В. Пнщугин, 
В. Ссченников, Н. Мо- 
тус.
Фото В. Михалюка.
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Время ещ е есть

В две смены
Сегодня строители ново

го корпуса ТЭЦ полностью 
обеспечены и стройматери
алами, и механизмами. Не
значительные простои из- 
за неотрегулированной гру
зоподъемности башенного 
крана погоды не делают. 
Бригады работают в две 
смены, и отставаний от 
графиков нет.

Каменщики С. К. Короб 
ки уже вывели кирпичную 
кладку до отметки «7.200» 
п сейчас заканчивают лест
ничные клетки в осях 19-20 
по рядам А-Б. А комплек
сная бригада А. М. Багрян 
приступила к монтажу па 
нолей но «20» оси рядов 
Б Г, закончив ту же рабо
ту в «10 20» осях ряда А. 
Во многом помогли строи
телям и бойцы ССО «Сиг
ма»,

В. РИГАС, 
прораб СМУ-2.

18 августа в актовом за
ле треста «Ковдорстрой» 
состоялось очередное засе
дание выездного штаба Ки
ровского горкома КПСС на 
строительстве объектов 
Ковдоро-Енской площадки. 
В иентрс внимания на этот 
раз был вопрос о состоянии 
и мерах по ускорению вво
да в эксплуатацию объек. 
тов пускового комплекса на 
Ковдорском ГОКе. По
скольку, как отмечалось на 
заседании, нет сегодня бо
лее важной задачи, чем 
ввод мощностей по добыче 
2 млн. тонн железной руды 
и 800 тысяч тонн железного 
концентрата.

Штаб отметил, что трест 
«Ковдорстрой» и Ковдор- 
скии ГОК успешно выпол
нили социалистические обя
зательства по досрочному 
вводу в эксплуатацию ко 
Дню строителя мощностей 
по выпуску 400 тысяч тонн 
железного концентрата в 
год. Вместе с тем за истек, 
шие семь месяцев на строи
тельстве объектов пусково
го комплекса .допущено от
ставание на 1 млн. 804 тыс. 
рублей. До конца года не
обходимо выполнить объем 
работ на 8 млн. 814 тыс. 
рублей или 59 процентов 
годового плана.

Таким образом, как от
метил первый секретарь 
Кировского горкома КПСС 
Г. Г. Гильманов, штаб дол
жен дать принципиальную 
оценку создавшейся тяж е
лой обстановке на строи
тельстве объектов пусково
го комплекса, наметить кон. 
кретные меры для ликвида
ции отставания. Возмож
ность ввода в эксплуатацию 
мощностей но добыче 2 млн. 
тонн железной руды и 800 
тысяч тонн концентрата в 
срок вполне реальна.

Директор Ковдорского 
ГОКа А. И, Сухачев обра, 
тил внимание на трудности, 
которые испытывает комби
нат в связи с отставанием 
строительства. Так, еще в 
нервом квартале должны 
были завозить оборудова
ние на новую базу мате, 
риально-технического снаб
жения, однако по сей день 
не готовы подъездные пути 
ни на БМТС, ни на базис, 
пые склады. Затянули 
строители снос лесоцеха на

борту карьера, что мешает 
дальнейшему расширению 
карьерных работ, а отсутст
вие автозаправки, стоянки 
БелАЗов, освещения карье
ра усложняет задачу экска. 
ваторщиков рудника «Же
лезный» и водителей цеха 
технолог и чес кого транспор
та.

Еще более сложное поло
жение складывается на 
расширении корпуса сушки 
МОФ. Задержка земляных 
работ, отсутствие металло
конструкций у участка 
«Севзапстальконструк ц и я,» 
ставит иод угрозу работу 
всего обогатительного комп
лекса. Через полтора меся
ца технологи участка запу
стят оборудование корпуса 
сушки. И это срок, в тече
ние которого строители и 
монтажники должны пол. 
ностью закрыть расширен
ный корпус, так как экс
плуатация технологического 
оборудования невозможна 
при низких температурах.

Ставит под угрозу свое
временный пуск второй сек
ции участка обогащения 
отставание на строительстве 
главной понизительной под
станции. А задержка строи
тельных работ на пульпона
сосной № 1 не замедлит 
сказаться при вводе в экс
плуатацию второй секции 
МОФ, поскольку нечем бу 
дет перекачивать 
объемы.

Штаб горкома КПСС от
метил особо большое отста
вание треста «Кандалакш- 
трансстрой», управлении 
трестов «Ссвзанэлектромон. 
тажа» и «Промвентиляции», 
участка «Гидроэлектромон
тажа», «Севзапэнергомонта. 
жа», «Севзапстальконструк- 
ции».

Штаб Кировского горко
ма КПСС, отметив, что уро
вень исполнительской дис. 
циплины руководителей 
строительно-монтажных у п. 
равнений и старших сне- 
циалистов треста «Ковдор
строй» и Ковдорского ГОКа 
не соответствует требова. 
ниям дни, обязал партийные 
комитеты этих предприятий 
повысить ответственность 
руководителей, от которых 
зависит своевременный ввод 
в эксплуатацию объектов 
пускового комплекса, а так
же рекомендовал партко

мам до 10 сентября рас
смотреть вопрос «О мерах 
по повышению ответствен
ности и исполнительской 
дисциплины хозяйственных 
руководителей».

Штаб обязал администра
цию Ковдорского ГОКа и 
треста «Ковдорстрой», суб
подрядных организаций 
принять неотложные меры 
для ликвидации допущенно
го отставания, взяв под 
особый контроль строитель, 
ные площадки корпуса суш
ки МОФ, главной понизи. 
тельной подстанции и 
ЛЭП-6 кв, пульпоиасосной 
№ 1, подъездных путей к 
БМТС и базисным складам, 
очистных канализационных 
сооружений.

Поскольку, как подчерк, 
нул штаб горкома КПСС, 
успешный ввод мощностей 
зависит во многом от свое
временного ввода в экс
плуатацию подъездных пу
тей к базе МТС и базисным 
складам, постановление 
обязывает трест «Ковдор
строй» принять исчерпы
вающие меры для комплек
тации поставки тресту 
«Кандалакштрансстрой».

Штаб горкома КПСС 
обязал также начальника 
СМУ-2 треста «Ковдор
строй» Я. Г. Мачина при
нять неотложные меры для 
обеспечения фронтов работ 

новые субподрядным организаци
ям и в 10-дневный срок 
войти в график строительст. 
ва на корпусе сушки МОФ, 
очистных сооружениях и 
расширении ТЭЦ.

Помимо того Ковдореко- 
му ГОКу необходимо ока. 
зать помощь тресту «Ков
дорстрой» и субподрядным 
организациям рабочей си
лой, >а также максимально 
сократить изменения в 
проектной документации.

Ввиду того, что строи
тельство и своевременный 
ввод мощностей Ковдорско. 
го ГОКа является важней
шей задачей городской пар. 
тнйной ■ организации, два 
раза в месяц ход- выполне
ния графиков будет рас. 
сматриваться промышленно- 
транспортным отделом гор
кома КПСС при участии 
руководителей и секретарей 
парткомов Ковдорского 
ГОКа и треста «Ковдор
строй».

Можно промолчать, но...
Приехав в Ковдор, бон

ны «Бригантины» -с боль
шим энтузиазмом присту
пили к работе.

11ёблагопрнятные клима
тические условия не поме
шали развернуть фронт ра
боты. На блоке емкостей 
очиетнЫх сооружений ребя
та стараются сдавать объ
ект в срок при отличном 
качестве.

Но есть и случаи непред
виденных срывов. Мы шту

катурили откосы над гидро
изоляцией. Здесь много 
сложностей. Начинали шту. 
катурить откос, но раствор 
сползал на днище блока. 
Мы показали мастерам уча
стка Петру Ивановичу Чу- 
хутову, Владимиру Лосеву' 
и начальнику участка 
СМУ-2 Валерию Васильев!!, 
чу Падалец, что не держит, 
ся раствор на гидроизоля
ции, весь сползает на дни
ще. Нам говорили: «На

до, ребята, делать, надо... 
Поймите, мы подчиняемся 
только проекту, от него ни 
шагу».

На второй день мы опять 
начинали штукатурить с но. 
вымн силами, так медленно 
и старательно, в р о д е  
получается, а после обеда, 
когда начинался дождь, 

-хоть кричи «караул», вся 
наша работа опять впу
стую. Мы спрашивали на
шего наставника Юрия Ива
новича Пашпчева, который 
инструктирует нас. Он мно. 
го лет работал ка стройке,

опытный мастер своего де
ла. Мы его попросили рас
сказать, как надо штукату
рить эти откосы.

Юрий Иванович объяс
нил, что на эти откосы'надо 
дополнительную сетку, что
бы держался раствор. А по 
проекту ее,Нет — наверное, 
не учитывали в проекте, что 
может пойти дождь.

А перебои с поставками 
бетона приводят к тому, 
что мы делаем за три сме
ны то, что можем сделать за 
одну. Простоев у нас не бы
вает: если нет бетона, пе-

4  ХВОСТОВОЕ 
ХОЗЯЙСТВО 4

Надо 
успевать

Емкости существующего 
первого поля хвостохрани- 
лшца, рассчитанные на 20 
лег эксплуатации, к апрелю 
1979 года будут заполнены. 
В этой связи очень остро 
встает вопрос дальнейшей 
укладки хвостов, так как 
строящееся второе по,4ё 
хвостохранилища к указан
ному сроку не будет закон
чено.

Учитывая создавшуюся 
обстановку, мы вместе с от
делами обогатительного 
комплекса и комбината, ста
ли искать возможности ис
пользовать дополнительные 
емкости на первом поле 
хвостохранилища. В январе- 
феврале 1978 года практи
ковался сброс и укладка 
хвостов в непосредственной 
близости от водозаборного 
колодца. Целью было опре
делить возможные влияния 
на процессы осветления 
оборотной воды.

Результаты эксперимента 
показали, что в зимний пе
риод можно сбрасывать 
пульпу под лед в пределах 
900—950 м от водозабор
ного колодца, что I дает 
возможность продлить срок 
эксплуатации первого поля 
до 1979 года.

Из сказанного видно, как 
серьезно стоит перед эк
сплуатационным персоналом 
вопрос своевременного вво
да второго поля хвостохра
нилища. К объекту строите
ли приступили с июля 1978 
года, что крайне поздно в 
условиях нашего короткого 
лета, так как основные 
объемы связаны с земляны
ми работами.

Начали отсыпать основ
ную дамбу, подготовили 
котлован для строительства 
насосной станции оборотно
го водоснабжения, вырыли 
траншею для водосбросио. 
го коллектора, проложили 
часть труб водоводов обо
ротной воды и пульповодов. 
Вот, пожалуй, весь пере
чень сделанного строителя
ми но второму полю.

Кроме перечисленных 
объектов, есть целый ряд 
сооружений, к возведению 
которых строители еще не 
приступили. Это — вто
ричный бТстойник второго 
поля хвостохранилища, ко
торый включает целый ком
плекс гидротехничес к и х  
сооружений (направл я ю- 
ШИй канал, разделительная 
дамба, плотина отстойни
ка), строительство зданий 
оборотной насосной и всей 
системы оборотного водо
снабжения и ряд других 
объектов,

Состояние дел на строи
тельной площадке вызыва
ет сомнение у эксплуатаци
онников, что перечисленные 
сооружения второго поля 
хвостохранилища б у д у т  
введены в строй в течение 
1979 года. Строительство 
объектов чаши хвостохра
нилища и тела дамбы 
должно быть закончено не 
позднее первого квартала 
1979 года, так как необхо
димо будет набрать воду в 
течение 5—6 месяцев для 
запуска системы оборотно
го водоснабжения.

В. ГАЛКИН,
. и. о. начальника хво- 

стового хозяйства.
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ре'брасывают на другие 
объекты. По морального 
удовлетворения от четкой и 
бесперебойной работы ни
чем на заменишь.

Мы уезжаем. Можно бы 
было и не вспоминать при 
прощании все недоразу
мения. Но не хотелось бы и 
недомолвок. Тем более, как 
мы поняли, объект этот для 
комбината важный, а рабо
ты там еще хватит.

П. РУСУ,
боец ССО «Бриганти
на».
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Пока 
не грянет 
гром...

Для транспортников зима 
нынче будет как никогда 
сложной. Ведь задержива
ется пуск новых мощно
стей ТЭЦ. Понятно, что ос
новное внимание руководи
телей и специалистов дол
жно быть сосредоточено на 
одном — рациональном ис
пользовании тепла. Мы по
бывали в один и тот Ж'е 
день в транспортных це
хах комбината и поинтере
совались, как там готовятся 
к работе в зимних услови
ях.

цтт
Без преувеличения, как 

соглашается исполняющий 
обязанности главного ме
ханика ЦТТ В. В. Шванов, 
можно утверждать, что теп
лые стоянки в цехе нахо
дятся в критическом состо
янии.

В прошлом году в каж 
дом корпусе смонтировали 
герметические двери. Они 
закрываются пестнорчато, 
и встык. Очень удобно, к 
тому же в помещении доль
ше удерживается тепло. Но 
это тогда, когда двери обо
рудованы п р о к л а д к а м и , 
утеплителями. Возможно, 
так было л прошлом году. 
А нынче все ворота закры 
ваются негерметично.

— Это мы сделаем, обя
зательно уплотним, — за
веряет В. П. Шванов.

В цехе, если верить акту

сдачи, действуют 60 новых 
теплых стоянок. (Акт под
писан еще в декабре). Но, 
как оказалось, площадки 
пе расчищены. Не говоря 
уже о ироводке теплоцент
рали.

А в цехе все больше со
рокатонных БелАЗов. В 
конце года ожидаются да
же с е м и дес я т и и я т и то н н ы е, 
для которых и предназна
чены стоянки.

Но и это еще не весь 
перечень недостатков. У 
строящегося нового корпу
са выведены из строп все 
питающие кабели тепловых 
стоянок ЦТТ, а такж е ос
вещение новой стоянки. 
Несчетно говорили об этом 
на оперативках и все впус
тую.

ЦП и
В плане мероприятий 

цеха подготовки производ
ства записано: завершить
строительство АЗС и мойки, 
отремонтировать ворота, а 
также воздухоподводящие 
рукава на всех автомоби
лях. Автозаправочная стан
ция в таком крупном цехе, 
как ЦНИ — настоятельное 
требование времени. Пуск 
ее в эксплуатацию намечен 
в июле — августе. Но сро- 
ки сдачи не подкрепляются 
делом. Строительство АЗС 
не только не завершается, 
а, как говорятся, в самом 
разгаре.

Вопрос начальнику авто
колонны В. 11. Худневу: 
«Что застопорило ввод 
АЗС?» Оказывается, всего 
одна небольшая загвоздка 
— строить операторное от
деление для заправки или 
нет. Проектом, оказалось, 
не предусмотрено, а прак

тически необходимо. Пока 
выясняли «быть или не 
быть», ушло время. А на
верстать его оказал о с ь 
трудно.

Все же в какой-то xiepe 
можно оправдать срыв вво
да АЗС какими-то объек
тивными причинами. Дело 
для цеха новое, строится 
впервые. А как объяснить, 
что совершенно не готовы 
к зиме теплые стоянки ав
томашин? Они в эксплуа
тации не первый год и на
ходятся на попечении ме
хаников. Но ни один из ме
хаников пока не отдавал 
приказа приступить к ре
монту воздухопроводящих 
стояков. Некоторые из них 
негерметично обмурованы 
изоляцией, заслонки возду
хопроводов (они служат 
для предотвращения потерь 
тепла) или сломаны, или 
отсутствуют вообще.

Видно, что территорию 
автобазы готовили, но дело 
до коНца так и не довели. 
Грязь, мусор собрали и 
сгрудили у самых стоянок 
машин.

В прошлом году н цехе 
отсутствовал подогрев та
ких машин, как МАЗ. кото
рых насчитывается больше 
десятка. А как нынче? В. И. 
Худнев чистосердечно при
знается: «Вез изменений».
А эти машины много зна
чат: два автомобиля марки 
МАЗ заправляют БолАЗы, 
два других служ ат для за
бойки скважин. То есть, 
они предназначены для ра
боты на самых ответствен
ных участках., а отношение 
к их техобслуживанию са
мое что ни есть безответ
ственное.

ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ +

РУ Д Н И К  «Ж Е Л Е ЗН Ы Й »
И здесь, как говорится, 

нашлись свои «но». Рудник 
в основпом не готов по 
электроснабжению. Трид
цать четвертая и сорок чет
вертая линии электропере
дач. Как назвал их глав
ный энергетик Г. Г. Бороз- 
няк — злополучные. Дей
ствительно, злополучные, 
потому как разговор о них 
идет уже второй год. И вот 
наконец, на исходе августа 
строители приступили к 
земляным работам под опо
ры ЛЭП. А линия просто 
необходима для регулярно
го обеспечения электро
энергией карьера.

Можно сказать, что осве
тительный сезон начался. 
Но не все готовы освети
тельные передвижные уста
новки. » * *

Можно еще перечесть не
мало недостатков в подго
товке к зиме по каждому 
из цехов комбината. Дело 
не в этом. Приходится кон
статировать: много конк
ретных и деловых меропри
ятий по подготовке тепло
вых стоянок и помещений 
к осенне-зимнему периоду 
пока существует лишь на 
бумаге. По существу ни в 
одном из проверенных це
хов по-настоящему не при
ступали к подготовке ото
пительных гистем, теплых 
стоянок и их территорий.

Н. БЕРЕЗИН, 
заместитель председа
теля группы народного 
контроля;

Л. АНДРЕЕВ, 
главный энергет и к 
ЦТТ; Т. САПРОНОВА, 
наш. корр.

Немного фантазии, и за. 
мысловатая коряга, отлов
ленная в озере Ковдоро, 
украсила газон участка 
сушки апатитового произ
водства. В гордом одиноче
стве «Несен» (так назы
вают ее обогатители) пре
бывать осталось недолго. 
По соседству с ней в ско
ром времени появится еще 
одно чудовище — огромных 
размеров змея, которая и 
завершит «скульптурную 
группу» на тему доистори
ческого сюжета.

Фото Н. Ганиевой.
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Объединив усилия
Ковдоро-Еиская площад

ка в настоящее время пред
ставляет собой важный 
промышленный район с 
предприятиями, выпускаю
щими разнообразную про
дукцию. Многотысячный- 
коллектив работников пред
приятии направляет усилия 
на выполнение государст
венных планов.

Особая роль в коллекти
ве принадлежит дозорным 
— народным контролерам. 
Они призваны помогать .хо
зяйственным руководите
лям обеспечить выполнение 
Плановых задайий, партий
ным организациям в борь
бе против нарушений дис
циплины,1 за безусловное 
выполнение директив нар- 
тии и правительства, укреп
ление социалистической за
конности.

Кировский городской ко
митет народного контроля 
изыскивал наиболее эффек
тивные формы организации 
работы народных контроле
ров. В ноябре прошлого го- 

. да на Ковдоро-Внской пло
щадке был организован Со
вет - народных контролеров, 
который контролировал ход 
капитального строительст
ва на пусковых объектах. 
Но рамки деятельности Со
нета были узкими, выпуска
лись из поля зрения группы 
народного контроля на дру

гих предприятиях.
Были и другие упущения. 

За полугодие деятельности 
Совет собирался лишь 
дважды. А главное не смог 
направить усилия на конт
роль за выполнением кол- 
лективами поста новлений 
горкома КПСС и совмест
ных социалистических обя
зательств по пусковому 
комплексу. В апреле руко
водителя Совета Ю. А. К а
маева заслушали на заседа
нии Кировского Совета на
родных контролеров. Было 
принято решение о реорга
низации.

С целью координировать 
деятельность всех групп 
народного контроля был ор
ганизован зональный Совет, 
с участием представителей 
уж е всех предприятий Кои- 
доро- Енской площадки.

Надо сказать, что орга
низационный период нес
колько затянулся. Е с л и  в  
бол ьш ннстве коллективов 
сознательно отнеслись к 
делу, то некоторые задер
живали представление кан
дидатур в Совет — это лес
промхоз, совхоз «Ена», ОРС 
Ковдорского ГОКа и под- 
хоз ОРСа. В настоящее вре
мя состав уточнен пол
ностью и Совет готов при
ступить к работе.

Кром’е основной задачи 
— помогать хозяйственным

руководителям и партий
ным организациям в вы
полнении государственных 
планов — на Совет возла
гаются н дополнительные 
функции. Ои будет помо
гать группам народного 
контроля в плановых про
верках и рейдах, обобщать 
итоги наиболее важных про
верок, рассматривать их на 
заседаниях, вырабатывать 
предложения для выявле
ния недостатков. Совет по
может группам народного 
контроля планировать дея
тельность по основным на
правлениям. Матер н а л  ы 
проверок будут представ
ляться на рассмотрение 
Кировского городского ко
митета народного контроля, 
административной комис
сии Ковдорского гориспол
кома, территориального Со
вета секретарей партийных 
орга нпзаций.

Гласность работы народ
ных контролеров Совет обе
спечит через газету «Руд
ный Ковдор».

В состав Совета народно
го контроля вошли 20 пред
ставителей предприятий и 
организаций города и при
городной! зоны, в нем пред
ставлены все головные 
группы народного конт
роля.

Заседания Совета — раз 
и месяц. Тематика их гото- 
нитсн комиссиями при Со
вете. Их четыре: бюро ж а 
лоб и предложений граж

дан, комиссия контроля за 
выполнением плановых за- 
данияй и соцобязательств 
по капитальному строитель 
ству промышленных и не
промышленных объектов, 
комиссия по контролю за 
бережливостью и экономи
ей ГСМ и энергоресурсов, 
организационная комиссия.

Делопроизводство возло
жено на секретаря Совета, 
который постоянно нахо
дится в аппарате Ковдор
ского горисполкома.

Руководит Сонетом пре
зидиум из 7 человек, ко
торый разрабатывает квар
тальные планы.

Все сказанное — далеко 
не полный перечень задач 
п вопросов, которые дол
жен разрешить созданный 
Совет народных контроле
ров.

Уже в организационном 
периоде Совету пришлось 
активно действовать. Были 
рассмотрены заявл е н п я 
граждан. Дан ход запросам 
о реконструкции дороги от 
Ковдора до ленинградского 
шоссе. Совет установил 
также факты нарушения 
трудового законодательст
ва в отношении к работни
кам родильного отделения 
больницы.

Начало есть. Совет на
родных контролеров готов 
активно действовать.

Б. КОРНИЧЕНКО, 
председатель Совета 
народных контролеров.

И. ГУРЕЕВ.

До «железного 1 
века» Ковдора
Послевоенные годы. Вся страна приступила к.вос- 

становлению разрушенного войной народного хозяйст
ва. Особенно высокими темпами развивался наш Мур
манский край. .Лесная промышленность области и оы- 
ла призвана обеспечить нужды черной и цветной ме
таллургии. а также машиностроения.

Так, в инваре 1950 года строительный трест «Колъ- 
строй» организовал Енский леспромхоз с прямым наз
начением — обеспечить стройки области лесоматериа- 
лами. „

Обосновались на 10 км железном дороги (ст. Червас). 
А контора и управление леспромхоза находились в 
Пинозере. В состав леспромхоза входил также мехлес- 
участок с рабочей силой 164 человека.

Первым начальником вновь организованного Ейско
го леспромхоза был Степан Андреевич Кочин, а стар
шим мастером Глеб Маркович Асташов, которые впо
следствии в процессе разни гия Куроптинского лес
промхоза отдали немало гил и энергии дли развития 
предприятия.

Результаты их труда одним словом не опишешь. Но 
можно сказать одно, что в самые трудные годы они 
работали и работали неплохо.

11а 10 километре рабочие ж или в основном в палат
ках. Большинство из них были холостяки или при
ехавшие брз семей по договору на 1—2 года. Но были 
и семейные, которые жили также в палатках, отгоро
дившись простынями или в лучшем случае дощатыми 
перегородками. Можно представить — палаточные 
степы, потолок, а перегородки все-таки из досок.

Заготавливали древесину лучковыми пилами, кото- 
. рые в то время считались самым прогрессивным ору
дием труда на валке деревьев. Трелевали (подвозили) 
сортаменты на площадки, устроенные у дороги, ло
шадьми.

Электропилы на заготовке п трактора К 12 (газоге
нераторные) были в стадии внедрения. Они больше 
простаивали, чем работали, гак как никакой ремонт
ной базы не было. Единственной надеждой была куз
ница с ручным меховым дутьем. Вывозили древесину 
автомашинами, но грузили лес на машину вручную.

Коэффициент использования лесовозов не подлежал 
никакому сравнению с нормативами — дорожно-строи
тельной техники не было; а в лесу, как известно, и 
ручьи, и болота летом, снежные заносы зимой.

Заготовка древесины была организована по тем вре
менам передовым методом — «сквозными звеньями». 
Звено состояло из трех человек: два лесоруба й один 
трелевщик с лошадкой.

Благодаря хорошей организации социалистического 
соревнования (в то время стахановского движения) 
все звенья работали очень производительно. Напри 
мер. звено стахановцев в составе звеньевого Александ
ра Ивановича Кузнецова, ныне здравствующего, нахо
дящегося на заслуженном отдыхе, ветерана войны, 
лесоруба Павла Антоновича Аксенова п трелевщика 
Вениамина Емельяновича Бабина. Заготавливали сор
таментами по 20—25 кубометров древесины в смену, 
выполняли нормы выработки до 200 процентов и бо
лее. Со временем, особенно в летнее время, они не счи
тались.

За этим звеном тянулись все лесорубы. Мржет быть, 
в нарушение охраны труда и техпики безопасности 
работали звенья, организованные только из женщин. 
Звено Евгении Бодряковой. Зои Бескаевой п Марии 
Коробовой было в числе стахановцев. Успеху лесору
бов во многом способствовал безукоризненный труд 
Ивана Адамовича Салакко. От его умения зависел про
изводительный труд лесозаготовителей. И. А. Салакко 
по сей день проживает в Ковдоре и находится на за
служенном отдыхе.

О столовых и других бытовых удобствах люди пока 
и пе думали. Магазинчик на 10 км был, но в магази
не можно было купить не все, что было необходимо. 
Иногда за продуктами (картофелем, мясом, капустой) 
и другими товарами первой, необходимости ездили в 
кузовных машинах организованно в Зашеек и Уполок- 
иту. а также поездом в Минозеро и Ниву-2. Но ехать 
поездом было рискованно: можно опоздать на работу 
на сутки, а то и двое—регулярного движения поездон 
не было.

Хочется сказать о первой заведующей хгагазпном 
Александре Аполоновой, которой мы, старожилы-лесо
рубы, премного благодарны. Она па свой страх и риск 
частенько выручала продуктами питания. Конечно, 
это делалось с негласного согласия вышестоящих ор
ганов. По делалось не во вред производству, а толь
ко для пользы (греха нечего таить, заработную плату 
в то время выдавали с задержкой до полутора, а то it 
двух месяцев).

Зимой 1940 года начальником мехлесоучастка рабо
тал Николай Александрович Павлов — очень большой 
души человек. Ои находил к каждому человеку от
дельный подход. У него плохих рабочих пе было. Вза
имно все его уважали и делали так, как было нужно 
дли производства.

Были такие дни — у ребят (рабочих) пет денег. ТГе 
на что купить продуктов питания. Столовых пет, ор
ганизовались готовить пищу «колхозами» прямо в па
латках — на плитах почек. Сидят и думают «колхоз
ники» — как завтра работать? И вдруг появляется 
Николай Александрович Павлов. «Ура! Ребята, ж и
вем!» А ои раздгвается, садится за длинный стол, ко
торый был в палатке, и начинает, с предисловия:

— Вот. ребята, недавно вышла в издательство инте
ресная книга — «Далеко от Москвы». Давайто прочи
таем, а потом о деле.

Само собой, потом о деле ему легче было разговари
вать. Дела решались, и на другой день «колхозники» 
отлично работали.

(Продолжение следует)
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Можно 
избежать
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«Мудрый человек предот
вращает болезни, а  не ле
чится от них», — гласит во. 
сточиа'я мудрость.

Дизентерия — острое ин
фекционное заболевание. 
Дизентерийные бактерии об. 
ладают значительной устой
чивостью по отношению к 
воздействию факт о р о в 
внешней среды. Так, на 
предметах бытовой обста
новки (посуда, белье), на 
коже рук, если их не по
мыть, живут 2—3 дня; в 
котлете, в колбасах, храня
щихся при комнатной тем
пературе, не погибают в те. 
чение недели; на поверхно
сти свежих фруктов — 10 
дней. На севере в условиях 
полярной ночи могут пере, 
зимовать, во льду сохраня
ются до 100 дней.

Источником дизентерии 
являются больные, а также 
выздоравливающие или но
сители. Больные особенно 
опасны для окружающих в 
первые дни заболеваний, ко
гда с содержимым '  кишеч
ника выделяются дизенте
рийные бактерии в громад, 
нейших количествах.

При несоблюдении пра
вил личной гигиены боль
ным возбудители дизенте
рии попадают на различные 
предметы. Заражение мо
жет произойти в условиях 
пренебрежения правилами 
чибтоты и опрятности — за
грязненными руками инфек. 
ция заносится в полость 
рта.

Однако чаще всего “за
грязненными руками возбу
дители заносятся на пище
вые продукты, в воду, на 
посуду или кухонный ин
вентарь.

Возбудители дизентерии 
проникают в организм че
ловека через рот, достигают 
кишечника и начинают раз
множаться в слизистой обо. 
лочке. Токсины (яды), вы
деляемые дизентерийными 
бактериями, всасываются в 
кровь и разносятся по все
му организму. Клинические 
проявления дизентерии весь
ма разнообразны. В совре. 
менный период характерно 
легкое течение болезни. Та
кие симптомы, как появле
ние слизи и крови в ис
пражнениях при дизентерии 
теперь наблюдаются лишь в 
20—25 процентов случаев.

Предполагая, что у них 
простое расстройство же
лудка, вызванное недобро
качественной пищей или 
другой причиной, больные 
часто переносят заболева
ние на ногах, не лечатся. 
Или пытаются лечиться са
ми, чем нередко способству
ют переходу заболевания/в 
хроническую форму.

Правила предупреждения 
дизентерии элементарны и 
общеизвестны. Помните: 
обязательно мыть руки с 
мылом каждый раз перед 
едой и после посещения ту
алета. Следите за чистотой 

■рук детей. . Молоко надо 
обязательно кипятить, хлеб 
следует носить из магазина 
завернутым в чистую бума
гу или полиэтиленовый ме
шочек, отдельно от других 
продуктов. Фрукты, ягоды, 
овощи могут быть загряз
нены дизентерийными бак
териями. Следовательно, 
есть их немытыми — опас
но. Воду из открытого во
доема (река, озеро, ручей 
или колодец) можно пить 
только кипяченой. Кипяче
ную воду, используемую 
для питья, необходимо еже
дневно менять и тщательно 
мыть графин, в котором она 
находится.

В случае появления при
знаков желудочно-кишечно
го заболевания немедленно 
обращайтесь к врачу.

Е. ПЕТРОВА,
врач - эпи д е м и о л о г
Ковдорской СЭС.

Стройки
ждут
молодых

Система профтехобразо
вания в настоящее время 
стала основной школой 
профессионального обуче
ния молодежи. Выпускники 
профессионально - техниче
ских училищ составляют се. 
годня основную часть ква
лифицированного ядра ра
бочего класса.

Именно в ПТУ созданы 
все условия для получения 
высокого рабочего разряда 
по избранной специаль
ности.

Юношам и девушкам, 
имеющим среднее образова
ние, проживающим в Ков- 
доре, поселках Ена, Куроп. 
та, Риколатва, Слюда, те
перь предоставляется воз. 
можность получить спе
циальность строителя дома, 
в Ковдоре.

Апатитское СГПТУ-17 
открывает с 1 сентября 
1978 года филиал училища 
в Ковдоре на базе учебно
курсового комбината треста 
«Ковдорстрой». Одновре. 
менно строители создают 
самостоятельную базу учи
лища. Она разместится по 
улице Кирова, 30.

Филиал в первом учебном 
году подготовит для треста 
«Ковдорстрой» специали. 
стов 4-х профессий: элект
рогазосварщиков, маляров 
строительных и облицовщи- 
ков-штукатуров, арматур- 
щиков-сварщиков и мон
тажников по монтажу ж е
лезобетонных и стальных 
конструкций. По окончанию 
училища выпускники будут 
работать в системе треста 
«Ковдорстрой».

Учащимся выплачивается 
стипендия в сумме 75 руб
лей ежемесячно, а посту
пившим на обучение с насе
ленных пригородных иунк. 
тов предоставляется место 
для проживания в общежи
тии треста «Ковдорстрой».

Прием документов ведет, 
ся ежедневно с 9-00 до 18-00, 
а в субботу и воскресенье 
с 10-00 до 16-00 в учебно
курсовом комбинате треста 
«Ковдорстрой».

А. В. КОСАРЧУК, 
директор УКК треста 
«Ковдорстрой».

Щ  ОКОИ,
БЕЗ ДВЕРЕЙ

Активно действует в хо
де смотра безопасности дви. 
жения недавно созданная 
мотогруппа дружинников, 
которую возглавляет шо
фер цеха подготовки произ
водства Ковдорского ГОКа 
А. А. Щукин.

Электросварщик ЦТТ 
Ковдорского ГОКа Б. Ру
санов разъезжал, на мото
цикле по городу в таком со. 
стоянии, что пришлось до
ставлять его в вытрезви
тель. А через полчаса дру
жинники остановили его 
«одноклубника» — водите
ля ЦТТ А. Шилова. «Жи
гули» курсируют по городу, 
не обращая внимания на 
знаки. И машина, что на
зывается, без окон, без две
рей. Во всяком случае, ни 
фар, ни лобового стекла не 
было. В таком виде шофер 
вел машину на мойку в цех. 
Жаль, обычно считается, 
что водительский состав 
ЦТТ — опора ГАИ.

Электрик комбината про
изводственных предприятий 
треста «Ковдорстрой» Г. 
Гоголев не остановил мо
тоцикл, несмотря на жест 
дружинника. Когда все же 
догнали, спросили: «За
чем убегал?». «А выпивши 
я, да и прав нет, зачем 
ж е буду останавливаться!».

Б. ПЕТРУК, 
инспектор ГАИ.

Не отстали
За время пребывания в 

Ковдоре студенты зональ
ного студенческого строи
тельного отряда «Молдова» 
как бы вошли в ритм ж из
ни ковдорчан. Их заботы 
стали нашими заботами. 
Зная, какое значение при
дается заготовке кормов, 
студенты решили органи
зовать воскресник.

На полях нодхоза близ 
поселка Лейии студенты 
трудились на уборке сея
ных трав. Отдельная брига
да косила дикорастущие 
там, где это только воз
можно: в лесу, на обочи 
нах дорог.

Не будь воскресника, так 
бы н уехали, не оценив пол
ностью красоту Севера. К 
счастью, удалось поближе 
познакомиться с северной 
природой. Не хотелось уез: 
ж ать после воскресника, 
еще. ходили по лесу, соби
рали грибы и ягоды.

Но главное — потруди
лись на славу. Отличились 
бригады отрядов «Факел», 
«Сигма», « Б р и ган ти н а» . 
Также можно отметить 
«Извораш» и «Автодорож
ник».

Весело поработали Иван 
Касияи, Иван Кармазан, 
Навел Чебану, Виктор Куж- 
бэ и многие другие. А об
щее мнение было такое: 
еще долго дома, в Молда
вии, будем вспоминать этот 
воскресник в северном 
краю.

В. СОЛОМОН, 
боец отряда «Бриган
тина».

Спасибо
...ДО КТО РУ

11икогда не приходилось 
мне лежать в больнице. А 
недавно со мной случилось 
несчастье и меня срочно 
госпитализировали в ста
ционар. Моим лечащим вра. 
чом оказалась Валентина 
Яновна Югова. Это очень 
отзывчивый чуткий- человек. 
Она со знанием дела прове
ла курс лечения.

А главное к каждому 
больному относилась очень 
внимательно. Заметит, что 
плохое настроение — под
бодрит добрым словом. 
Благодаря ей, я быстро вы
лечилась и сейчас сйова ра
ботаю.

Н. АЛЕЙНИКОВА.

...РА БО ТН И К А М
П И О Н Е РЛ А ГЕ РЯ

...Моя дочь отдыхала, в 
лагере «Ковдорец». Опера
ция аппендицита, к сожале. 
нию, предстояла сложная и 
опасная. Девочке грозил пе
ритонит. 5 дней и ночей де. 
журили работники пионер
лагеря в палате у больной 
Лены и вместе с медицин
ским персоналом районной 
больницы спасли мне дочь. 
Хочу выразить особую бла
годарность медицинским 
сестрам Марии Ивановне 
Губич и Галине Алексеевне 
Халихвердиевон, воегштате. 
лю Валентине Павловне 
Макеевой, которые в труд, 
ные часы были рядом с ней.

В. ЛИПЧАНСКАЯ, 
технолог ЦЗЛ Ков
дорского ГОКа.

...Цветы белее облака 
Растут в моих лесах.
И не теряют облика 
В болотах, на камнях.

Стихи В. Сахарова. 
Фотоэтюд Н. Ганиевой.

Пора
проверять
готовность

Ровно через неделю пу
стые коридоры и классы го
родских школ заполнят за
горевшие, окрепшие за ле
то юные ковдорчане.

О готовности школ к но
вому учебному году расска
зывают:

Нина Семеновна Нагови
цына, учительница школы 
№ 16, секретарь парторга
низации:

— С помощью родителей, 
учащихся старших классов, 
техслужащих мы в крат
чайший срок справились с 
косметическим ремонтом 
классных комнат, коридо
ров.

Шефы—Ковдорский ГОК
— полностью заменили ото
пительную систему, отре
монтировали полы в спорт
зале. Школа к новому учеб
ному году готова.

Фетта Ильинична Семено
ва, директор средней шко
лы № 17:

— у  За 16 лет существова
ния школы впервые прове
ден капитальный ремонт 
здания школы и интерната. 
Работа была особенно на
пряженной и ответственной. 
Предстояло полйостью за 
менить отопительную и ка
нализационную системы, 
отремонтировать крышу, 
оборудовать подвальные по
мещения под производст
венные мастерские. Шефы, 
работники цехов Ковдор. 
ского ГОКа, работали не 
покладая рук. В связи с ре
конструкцией здания школы 
появился новый кабинет до
моводства. Намного расши
рился токарный цех.

Борис Филиппович Гон- 
гарь, заместитель директо
ра по учебно-восиитатель- 
ной работе школы АЪ 18:

— Ремонт школы закон
чен. В оставшиеся дни уча
щиеся старших классов про. 
изведут уборку отремонти
рованных классных комнат
— уберут строительный му
сор, приведут в порядок 
комнатные цветы, расста
вят их по кабинетам.

Большую помощь оказали 
шефы также в ремонте кры
ши и сантехнических ком
муникаций в школьной дто- 
ловой. Но лучшим подар
ком шефов явился смонти
рованный в летние канику
лы лингафонный кабинет.

Нина Николаевна Карта
шова, заместитель директо
ра по хозяйственной части 
школы № 23:

—На первый взгляд, шко. 
ла готова к новому учебно-, 
му году: побелены стены, по
крашены подоконники, две. 
ри, плинтуса, отремонтиро
вано электрооборудование в 
столовой. Но самое главное
— у нас протекает крыша. 
И очень хотелось, чтобы 
наши шефы — трест «Ков
дорстрой» — поторопились 
до наступления холодов с 
ремонтом крыши. Нё произ
ведена побелка эмульсион
ной краской и спортивного 
зала.

J1. И. Метелевой, Микро. 
район.

В магазины №№ 2, 20 за 
везены новые деревянные 
двери, которые в ближай. 
шее время будут установ
лены вместо тяжелых ме
таллических. Решается 
проблема и оформления 
витрин магазинов «Ковдор»- 
и «Горняк».

Есть определенные труд
ности в приведении внеш. 
него вида наших централь
ных магазинов. К примеру, 
многие общественные орга- 
ганизации и частные лица 
используют дверн магази
нов как рекламные стенды.

Кроме того, напротив 
универмага находится авто, 
бусная остановка. При дви
жении автобусов поднима
ется пыль, пассажиры бро
сают использованные тало, 
ны, окурки, пустые пачки 
из-под сигарет (на останов, 
ках нет урн), в результате 
практически невозможно 
поддерживать чистоту со. 
гласно санитарным нормам. 
Это нам сообщила и. о. на
чальника ОРСа Ковдорско
го ГОКа Г. И. Третьяк.

4  Ф У ТБО Л  4 "

На всех 
парусах

Близок финиш областного 
футбольного чемпионата. 
Успешно выступил «Горняк» 
в Оленегорске. Наши фут
болисты вырвали победу у 
одноклубников — 3:2. И 
всегда матчи с оленегорца- 
ми вызывали интерес: как- 
никак, друзья-соперники,/а 
на этот раз решался во
прос о лидерстве в чемпио
нате.

В пятницу «Горняк» при
нимал на своем поле канда. 
лакшцев. Коррективы внес 
проливной дождь. Он ме
шал футболистам и разо
гнал болельщиков, лишив 
«Горняка» поддержки три
бун.

Однако* Наши футболисты 
весьма уверенно провели 
матч. В первом тайме один 
раз удалось добиться успе
ха, причем сильным ударом 
издалека. Но моменты бы
ли, могли удачно завершить 
острые атаки и Кудрявцев, 
и Бухтей и другие. Канда- 
лакшцы же отвечали толь
ко ударами «на авось» из- 
за пределов штрафной пло
щадки.

Во втором тайме «Гор
няк» усилил натиск и И ва
шин послал в ворота «Ме
таллурга» два мяча, один из 
них гол-красавец. Итак, 
— 3:0 в нашу пользу.

А. ЖУКА С, 
помощник судьи.

За редактора Е. ТРУБИН.

ВО ДВ О РЦ Е
К У Л Ь Т У Р Ы  И М ЕНИ  
50-Л Е Т И Я  О К Т Я Б Р Я
26 августа — Торжест

венный вечер, посвященный 
Дню шахтера (18).

27 августа — Вечер тан
цев (20).

31 августа — «Первый 
раз -г- в первый класс». 
Праздник первоклассников 
( 12).

К И Н О:
26 августа — «Знаком

ство по брачному объявле
нию» (13, 15).

27 августа — «Конек- 
горбунок» (14). «Мне пра
вится эта девчонка» (16, 
18).

29 августа — «Девушка

спешит на свидание» (17, 
19, 21).

31 августа — «Седьмое 
путешествие Синдбада»
(17, 19, 21).

В К И Н О Т Е А Т РЕ  
«ЮНОСТЬ»

25—27 августа «А у нас 
была тишина» (12, 16, 20, 
22 ).

25 августа — «Братья по 
крови» (14, 18-15).

26 августа—«Оцеола» (14, 
18-15).

27 августа — «Ульзаиа» 
(14, 18-15).

28—29 августа — «Пода
рок судьбы»' (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

30—31 августа — «Убий
ство в восточном экспрессе»

в двух сериях (12, 15, 18-15, 
21).

ЕСЛ И  Е С Т Ь СТАЖ  
Желающих вступить в 

жилищный кооператив в 
11-ой пятилетке (при стаже 
работы на' Севере не менее 
12 лет) просьба обратиться 
в цехкомы до 1 сентября. 

П У Т ЕВ К И

кресенье с 11 до 17 часов. В 
универмаге — распродажа 
гитар, женских меховых 
шапок, тюлевых изделий. В 
магазине «Сказка»—школь, 
ная ярмарка.

М ЕНЯЮ
Квартиру в деревянном 

доме (четырехквартирном) 
в поселке Енский на квар-

В профкоме Ковдорского 'тиру в Ковдоре,
1 ОКа есть путевки для де- Обращаться,, по адресу:
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тей работников комбината 
в пионерлагерь санаторного 
типа в г. Анапа на 65 дней 
со 2 сентября (с кожными 
заболеваниями).

Н Е  ОПО ЗДАЙ ТЕ!
Магазины «Подарки», 

«Сказка» и универмаг «Ков. 
дор» будут работать в вос-

Ковдор, Микрорайон, 
кв. 93, в любое время.

6,

Этот  ном ер  га з е т ы  * ти п о г р а 
фии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
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ной м аш и н е  В. П. УШ А К ОВ.
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